
令和４年度　第２回自治会・行政連絡会議

自治会・町内会からのお知らせ事項等

（１） 法面（町有地・自治会管理地）のシート掛け（日笠山自治会）【お知らせ】

　団地内の法面は、町有地については町指定業者による草刈・伐採、自治会管理地に

ついては、一斉清掃時ないし日常のボランティア活動により、草刈・伐採を行って来

たが、自治会員の高齢化などによりボランティア活動の継続が要員確保や安全性確保

面から困難になって来た。そこで、対象とする法面を「シート掛け」し、草刈・伐採

作業の一定期間（例えば５～１０年）の不要化を進めている。

　　①令和４年度　：　完了１ヶ所、計画中１ヶ所

　　②令和４～５年度　：　町と調整中

（２） 防災管理体制の改善（日笠山自治会）【お知らせ】

　令和３年度までは、避難行動要支援者は自治会内の班単位に対象者を認識する仕組

みを運用してきたが、班によっては要支援者が多く住むケースもあり、支援体制を整

えないと非常時に対応できない可能性が危惧され、令和４年の町の総合防災訓練を契

機に、自治会内の連絡体制や要支援者の個別支援の改善を開始した。

【資料・町内会代表者会議用の資料から抜粋】

早島町総合防災訓練・日笠山自治会の連絡体制運用訓練の結果

　実施結果は表１のとおりです。この結果を踏まえ今後の災害発生時に活用出来る連

絡体制の構築に反映していきたいと考えております。

お知らせ事項

自治会・町内会からのお知らせ事項です。今後の地域活動の参考としてください。

表１．　連絡体制運用訓練の結果（自治会合計）
班 ア イ ウ A 班小計

無事 無事 安否 要支援者
（自宅内） （自宅外） 未確認 （8/23)

１班 28 0 2 4 28 *1：9/25 9:20時点
２班 12 0 0 4 12 　の集計結果
３班 18 9 2 3 27 *2：安否未確認
４班 33 4 1 1 37 （ウ）は軒数で
５班 27 1 4 1 28 合計、％の外数
６班 27 7 2 2 34 *3：Aは要支援者
７班 20 0 9 2 20 班別人数に改訂
８班 43 5 1 8 48
９班 37 4 4 3 41

合　計 245 30 25 28 275
% 89.1 10.9 （軒数） 100
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①防災訓練に関する回覧（９月７日付け）のお願いに対し連絡体制運用訓練の結果

　は、居住者の「約７割（２７５人）」が無事（ア＋イ）と回答

②安否を確認出来なかった軒数は「約２割（２５件）」となった。

③要支援者は全体で２８人。班別に人数にバラツキがあり、緊急事態発生時に避難行

　動の支援を実行する上での具体的な対策を考えることが必要。

　・それぞれの要支援者に対して、だれがどのように支援するか。

　・緊急事態発生時には被災者の一部に避難行動の支援が必要となる。

　・公的支援の機関（警察、消防、消防団など）とどのように連携するのか。

⇒１０月３１日までに各班長が自班内の各避難行動要支援者個別に非常時連絡体制・

　支援者をリストアップする。

　（要支援者ご本人や、支援をしていただく方などとご相談をする。）



（３） 自治会公民館の管理について（小浜自治会）

　立派な公民館を持たれている自治会様を拝見します。管理・修繕費用や、固定資産

税など、維持費はどの様にして賄われているのでしょうか？公民館の管理に、年間ど

の程度、予算を計上・支出されているのか可能な範囲でお教え頂けますと幸いです。

　小浜自治会では、花町自治会様と共に第三者から借り受けている建物を公民館とし

て使用しています。光熱費等の使用料は年度末にまとめてお支払いをしています。こ

こ数年、建物の老朽化が激しく、人的・物的被害が危惧されています。家主の方は、

高額費用を要する建物の修繕については困難な意思を示されています。そのため、小

浜・花町自治会で費用を折半して修繕・管理を行っています。近い将来、自治会会員

様と公民館の維持・管理について協議する場が必要ではないかと考えており、参考ま

でにお教え頂けますと幸いです。

（４） 自治会費について

（弁才天自治会）

　自治会費の平均がどれくらいなのか知りたい。

　また、高齢者（例えば80歳以上）の単身又は夫婦世帯でも役員になってもらってい

るか？

（若宮自治会）

　自治会費については、全世帯一律同額としている。会員の高齢化が進んでいる。高

齢者のみの世帯について、会費の割引等の配慮がありますか。

（長津・畑岡自治会）

　自治会費は何円で設定していますか？またその根拠は？

（５） 転入者の把握等について（長津・畑岡自治会）

　新築や引っ越しなどで、自治会に新しい居住者が加わる場合、どのように人の情報

をキャッチして、自治会に参加してもらうために、どうアプローチしているのか共有

してほしい。

共有事項

自治会・町内会から共有希望のあった事項です。会議の中で、各自治会等の状況をお伺いでき

ればと思います。




